
Ilmo(a) Senhor(a) Secretário(a) Municipal do Meio Ambiente de Juiz de Fora/MG, 

 

Assunto: Requerimento de Informações sobre aspectos ambientais e técnicos sobre viabilidade, 

implementação e benefícios ambientais da política de Cidade Esponja e Localidades Esponja 

no Município de Juiz de Fora 

 

Na qualidade de Vereador desta Egrégia Câmara Municipal e com base no art. 27, inciso XVI, 

da Lei Orgânica do Município de Juiz de Fora, bem como do art. 160, inciso X, art. 174, inciso 

I, alínea “e”, do Regimento Interno desta Casa Legislativa, venho requerer informações 

detalhadas sobre viabilidade, implementação e benefícios ambientais da política de Cidade 

Esponja e Localidades Esponja no Município de Juiz de Fora, haja vista o interesse público e o 

dever de fiscalização que me cabe. 

 

Na condição de vereador, solicito a Vossa Senhoria que sejam prestados os seguintes 

esclarecimentos: 

 

1. SOBRE A VIABILIDADE TÉCNICA 

a) O município possui corpo técnico qualificado para implementação da política de Cidade 

Esponja e Localidades Esponja no Município de Juiz de Fora?  

b) Há limitações técnicas que podem dificultar ou inviabilizar a implementação acima indicada?  

c) Haverá necessidade de capacitação adicional dos servidores municipais?  

2. DIAGNÓSTICO MUNICIPAL 

a) Quais as regiões específicas do município com maior histórico de alagamentos e que seriam 

prioritárias na implementação?  

b) A Prefeitura já dispõe de mapeamento atualizado das áreas de risco de inundação no 

município?  

c) Há no Município área impermeabilizada? Caso afirmativo, qual sua evolução nos últimos 

anos?  

d) Foi realizado algum estudo em relação à capacidade de absorção do solo nas áreas que já 

sofrem inundações? 

3. REDUÇÃO ESTIMADA DO VOLUME DE ÁGUA 

a) Existe algum estudo que indique qual será a redução estimada, em percentual, do volume de 

água pluvial direcionado ao sistema de drenagem?  

 



4. SOLUÇÕES ESPECÍFICAS 

a) Houve algum estudo ou indicação de alguma cidade com porte semelhante ao de Juiz de 

Fora, no Brasil, que já tenha resultado satisfatório e que possa servir como referência?  

b) Há estudos que possam indicar como será feita a manutenção e de quanto em quanto tempo? 

5. DOS INDICADORES 

a) O município possui sistema de monitoramento meteorológico e hidrológico adequado?  

b) Como seria analisada a eficácia das intervenções implementadas? 

6. RISCOS 

a) Há algum estudo que possa indicar os possíveis riscos ambientais na implementação da 

política de Cidade Esponja e Localidades Esponja no Município de Juiz de Fora?  

 

Por fim, este vereador solicita que todas as informações sejam detalhadas e acompanhadas, caso 

haja, de: 

    Estudos técnicos existentes 

    Dados estatísticos relevantes 

    Documentos comprobatórios 

    Planilhas de custos (quando aplicável) 

    Bibliografia especializada consultada 

 

Desde já agradeço a atenção dispensada, solicitando a remessa das informações ao gabinete 

deste Vereador, na forma regimentada. 

 

Juiz de Fora, 10 de junho de 2025. 

 

Atenciosamente 

 

    Jefferson da Silva Januário 

VEREADOR NEGRO BÚSSOLA 


